
令和４年度 第１回小松市入札監視委員会の審議の概要 
 

開 催 日 及 び 場 所 令和４年１２月１２日（月） 小松市庁舎 低層棟４階 第１委員会室 

委 員 

（委員数 4 名） 

（出席者 4 名） 

委員長 潮 津  勇 

委 員 石 田 京 子 

委 員 高 見 健次郎 

委 員 栗 橋 祐 介 

会議次第 

１ 開会 

２ 議題 

審議事案 

   審議対象案件の審議 

３ 閉会 

審議対象期間 令和３年４月１日～令和４年４月３１日 

抽出案件 ８件 

 

物

品 

指名競争入札 ２件 
・令和３年度 指導者用タブレット一式 

・電動ベッド 

随意契約 １件 ・小松市小中学校教育ネットワーク追加設備整備（リース物件） 

工

事 

指名競争入札 １件 ・小松市クマ侵入防止柵設置工事 

条件付き一般競争入札 ３件 

・小松市立安宅中学校空調復旧工事 

・小松市安宅新地区土地区画整理事業 造成工事（３工区） 

・小松駅東口広場整備工事（１工区） 

随意契約 ―  

委

託 

指名競争入札 ―  

条件付き一般競争入札 ―  

随意契約 １件 （仮称）松東地域こども園整備工事 監理業務 

委員からの意見・質問 

それに対する回答 

意見・質問 回 答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による報告 

又は意見の具申 

 

 

 

委員からの意見・質問，回答等詳細は次のとおり。 

 

 

 

 



委  員 小松市事務局 

２ 

審議事案 

審議対象案件の審議 

 

指名競争入札 

電動ベッド 

 

○この予定価格決定書は市民病院の内部で決

定されるのか。 

 

○予定価格は公開していますか。 

 

○入札者にはこのベッドを買いたいから入札

してくださいという案内しかないのか。 

 

○なぜ予定価格を公表しないのか。結果をみ

ると予定価格以下だったのは参考見積をとっ

た業者だけである。予定価格は示されないの

か。 

 

○今回は働いていないのではないか。改善す

べきではないか。 

 

○指名業者の５社はどういうふうに選ぶの

か。 

 

○５社は石川県内に本社か営業所があるとこ

ろか。 

 

○競争がうまく働かなかった結果をみると、

法令上特に制限されていないなら、予定価格

は公開した方がいいと思った。 

 

〇５社とも予定価格を上回ったらどうなるの

か。 

 

〇入札結果は公開されているのか。 

 

 

○事前に公開しないのは、誰がどのくらいの

 

 

 

 

 

 

 

●はい。金額に応じて決裁者が設定されてい

ます。 

 

●いいえ。非公開です。 

 

●仕様書をつけており、製品の内容について

はお知らせしています。 

 

●これまで医療機器は公表しない方が競争原

理は働くということで公表を控えています。 

 

 

 

 

 

 

●当院への納入実績のある中から選択し、当

院の指名審査委員会にかけ決定します。 

 

●１社のみ県外です。 

 

 

 

 

 

 

●再度入札を行います。 

 

 

●入札会場で落札業者と金額を口頭で公表し

ています。 

 

●はい。結果はその場でお伝えしていますの



率で仕入れられるのか他社に知られたくない

からではないということか。 

 

○事前に公表すれば、もっと競争してくれる

のか、もしくは辞退になるのか。 

辞退もできるのか。 

 

○ベッドを指定しているが、定価があるので

はないか。定価が予定価格ではないのか。 

 

○メーカー指定としているのか。 

 

○メーカーを指定すると販売ルートから仕入

れ業者が決まり、競争原理が働かないのでは

ないか。なぜ今回は指定したのか。 

 

 

○現在使用しているものがこれだからという

理由ではなく、患者の安全性、操作性を考慮

してということであれば是認できる。メーカ

ー指定となれば業者も決まってくるだろう

し、競争原理が働かない。事務局は競争原理

が働くような方法を考えてほしい。 

 

○誰がこのベッドを指定したのか。 

 

○動作や操作性があまり変わらないのであれ

ば、メーカー指定せず、競争原理が働くよう

に、競争させてください。 

 

 

 

一般競争入札 

◎小松市安宅新地区土地区画整理事業 造成

工事（３工区） 

 

○予定価格は公表か。 

 

〇今回３Ｄモデルを評価の対象としている

が、評価については業者から提出された施工

計画書の文面から行っているのか。 

で。 

 

 

●はい。 

 

 

 

●見積もりをとった中で安価なところを予定

価格にしています。 

 

●今回は指定しました。 

 

●現在使用しているベッドと同一メーカーと

しました。あまり多種になりますと看護師等

の操作性もありますので、患者の安全性、操

作性から同じものにしました。 

 

●他社の製品のデモや説明を聞きながら選定

の検討を重ねたいと思います。 

 

 

 

 

 

●現場の意見を聞いて決めました。 

 

●はい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●はい。 

 

●はい。ＩＣＴ施工とういことで、３Ｄモデ

ルを作成したので、活用できないかという課

題を出しています。それに対し受注者は、施



 

 

 

〇３Ｄモデルは発注者の方から提供するの

か。 

 

〇総合評価方式の適用に係る工事技術的難易

度評価表には３Ｄモデル適用の欄は以前から

あったか。これはどういう意味か。 

 

 

 

○範囲が広いから３工区に分けているとあっ

たが、開札日は同日か。 

 

○３つに分けて設計するときには何か考慮し

ているのか。 

 

 

 

 

一般競争入札 

◎小松市立安宅中学校空調復旧工事 

 

○調査基準価格はどのような金額か。 

 

 

○それは公開されているのか。 

 

○大体の金額はわかるということか。 

 

 

 

 

○入札者は、ほかの参加者をわかっているの

か。 

 

○積算はどのようにしているのか。 

 

 

○特殊な工事ではないのか。 

工計画に使用する等活用方法を計画書に記載

し提出してきます。 

 

●はい。 

 

 

●はい。３Ｄの中にいろいろな情報を入れて

省力化を図ることを国が進めており、本市で

も活用を図ることを進めています。 

３Ｄモデルを使用し、こんな提案を求めたい

というときに適用します。 

 

●はい。 

 

 

●三等分にして考えますが、区切りの良いと

ころで多少設計金額に差が出ていると思われ

ます。 

 

 

 

 

 

 

●最低制限価格と同じ決まった計算式で算出

されています。 

 

●算定基準は公開されています。 

 

●計算式と予定価格が公表されているので、

予定価格どおり積算できれば、公表されてい

る計算式に基づき近い金額を出すことはでき

ると思います。 

 

●わかりません。 

 

 

●営繕の積算基準書を基づき設計していま

す。 

 

●はい。 



 

○どの業者も同じような金額で見積もれる内

容なのか。 

 

○総合評価は、実績もあり成績もいいところ

は点数も高くなる。 

初めて入りたい人には厳しい。初めての人に

も入りやすい改善はできないのか。点数配分

を工夫できないものか。 

 

 

 

随意契約 

◎（仮称）松東地域こども園整備工事 監理

業務 

 

○設計と監理業務は分けられない業務かと思

うが、分けて発注する意味はあるのか。 

 

 

 

〇まとめて発注した方が安くなるのではない

か。入札で金額を抑えられればいいのでは。 

 

 

 

○監理に資格は必要か。 

 

 

○監理の業務内容に詳細図等の作成とある

が、監理業務の内容ではないのではないか。 

 

 

○設計監理は多いと思うが、予算上仕方がな

いこと。分離したことで発注者が不利になら

なければいい。 

 

○随契はハードルが高いイメージだが、この

理由は一般的なものか。 

 

 

 

●はい。 

 

 

●評価点の対象に期間を指定しているので、

評価点は毎年積み上がっていくものではあり

ません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●通常設計後、翌年度に工事を行うことにな

るので、予算上の都合や、工事の施工業者が

決まって施工できる体制になってから監理業

務を随意契約しています。 

 

●改修工事では当初設計が終わらないと監理

業務の積算ができないとか発注パターンでい

ろいろ変わってきますので難しい面もありま

す。 

 

●はい。補助監督員の資格として、仕様書に

記載の資格が必要となります。 

 

●設計書はでていますが、施工業者が施工図

を描くにあたってつかみにくい部分があれ

ば、詳細図を描いて示すことがあります。 

 

 

 

 

 

●内部では一般的な考え方です。 

 

 

 



 

指名競争入札 

◎小松市クマ侵入防止柵設置工事 

 

○仕様書の留意事項に設計変更の対象になり

そうなことが記載されているが、それを考慮

せずに入札するのか。 

 

 

 

一般競争入札 

◎小松駅東口広場整備工事（１工区） 

 

○提案内容の記載が少ない業者がいるようだ

が。 

 

○提案の評価を３人で行うというが、説得力

のある人に意見が引きずられるということは

ないのか。どういう立場の方がいるのか。 

 

 

○上司の意見を聞きながら学ぶ点もあると思

う。 

 

 

 

 

 

指名競争入札 

◎令和３年度 指導者用タブレット一式 

 

○予定価格は公表されていますか。 

 

○見積は２社ですか。どういう基準で選んで

いますか。 

 

 

 

○予定価格が１０円単位まであるがそこまで

一緒にして予定価格にしているのか。 

 

 

 

 

 

●はい。変更は監督員と協議して決めます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

●その業者のスキルや実績によるかと思われ

ます。 

 

●工事担当者とその上席、課長で行います。

工事内容をよく知る担当と事業全体をみる課

長のお互いの意見をすり合わせることがあっ

てもと思う。 

 

●担当者は工事の内容を理解していて、課長

は全部の詳細まで理解するのは難しいので最

後にすり合わせをし、勘違い等のリスクが少

なくなるかと思います。 

 

 

 

 

 

 

●事前に公表しています。 

 

●３者に徴収依頼しましたが、1 社辞退され

ました。特に基準はありませんが、指名に関

わるような業者を担当課に伝え、その中から

選んでいます。 

 

●参考見積の中で一番安価なものをそのまま

予定価格として採用しています。 

 



○保守契約はしていないのか。 

 

 

○メーカー指定ではないのか。 

 

 

 

随意契約 

◎小松市小中学校教育ネットワーク追加設備

整備（リース物件） 

 

○追加設備の随意契約のようだが、本体はい

つ変えたのか。追加になることを予測できな

かったのか。 

 

 

○追加整備は現場からの要望か。 

 

○リース期間が終了したらどうなるのか。 

 

 

○システム関係は一度はいると随意契約にな

ることが多いので、整備計画をもち競争を働

かせるように気をつける必要がある。 

 

 

●していません。通常のメーカー保証のみで

す。 

 

●していません。 

 

 

 

 

 

 

 

●タブレットの使用目的等が未定のままでの

ネットワークの環境整備だったと聞いていま

す。こうなることを予測できなかったのかと

いうことは議論になっていました。 

 

●はい。 

 

●引き続き保守料を支払い使用すると思いま

す。 

 

 

 


